
Protokoll
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur und 
Tourismus der Gemeinde Lammershagen am 07.09.2023, 19.30 Uhr, 
Dorfgemeinschaftshaus Bellin

Teilnehmer/innen:
Ausschussvorsitzende Fenna Flucke
GV Jörn Koch
GVin Sabine Thießen
GV Michael Grimm (Protokollant)
GV Dieter Ehlers
wBin Anna Hermann

es fehlte entschuldigt: wBin Sarah Ehlers

div. Gäste

TOP 1  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung.
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung.
Alle Anwesenden haben die Einladung mit der Tagesordnung bekommen und haben
nichts einzuwenden.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Ausschusssitzung vom 27.7.2023
Das Protokoll der Ausschusssitzung vom 27.7.2023 wurde einstimmig genehmigt.

TOP 4 Kunst und Kulturmarkt.
Ulla Radzuhn berichtet über den Fortgang der Vorbereitungen zum Kunst- und Kulturmarkt.
Das Event wird am 17.9.2023 stattfinden. Die Plakate stehen und sind ausgehängt. Ulla 
merkt an das sie teilweise zu klein sind. Alle Flyer sind verteilt. Das Personal ist organi-
siert. 16 Aussteller haben zugesagt und werden ihre Waren anbieten. Odile spendet eine 
Torte. Fenna bietet an Waffeln zu backen. Markus Boysen bestätigte auf Anfrage, dass 
der Grill und auch Personal hierfür zur Verfügung steht. Das Feuerwehrzelt wird von der 
Feuerwehr am 16.9.2023 aufgestellt. Die Anmeldung der Gema wurde noch nicht durch-
geführt. Jörn Koch spricht Bürgermeisterin Rebekka Schmahlfuß darauf an, da Sie ange-
boten hatte sich darum zu kümmern.

TOP 5 Kommende Veranstaltungen:
5.1 Naturwanderung mit Clemens Timpe.
Ein Termin soll mit Clemens abgesprochen werden.
5.2 Einstimmig wurde beschlossen dass eine Hofführung auf dem Solawi Hof in Gottesga-
be durchgeführt werden soll.
Michael Grimm weist darauf hin, dass die Förderung privatwirtschaftlicher Unternehmen 
nicht die Aufgabe der Gemeinde ist, betont aber, das biologischer Landbau für viele wohl 
durchaus von Interesse ist und durchaus gefördert werden sollte. 
Es wird betont das die Besichtigung rein agrartechnisch und biologisch informativer Natur 
sein soll. Sabine Thiessen bespricht mit den Inhabern einen Termin.
5.3 Das Apfelfest soll am 15.10.2023 durchgeführt werden. 
Die Planung geschieht über die Whatsapp Gruppe des Kultur und Sozialausschusses.
5.4 Laternelaufen findet am 10.11.2023 ab 17 Uhr statt. Start und Ende des Weges sind 
das Dorfgemeinschaftshaus. Markus Boysen kümmert sich um die Anmeldung beim Amt 
und der Polizei.



Inga und Reiner werden gefragt, ob bei ihnen der Zwischenstopp gemacht werden kann.
Sabine Thiessen fragt Gabi wegen musikalischer Darbietung(Laternelieder).
Die Planung geschieht über die Whatsapp Gruppe des Kultur und Sozialausschusses.
5.5 Die Veranstaltung zum Nikolaus am 6.12.2023 wird in der nächsten Sitzung bespro-
chen.Fenna fragte Reiner ob er den Nikolaus machen möchte.
5.6 Der Photo Vortrag von Katharina soll nächstes Jahr durchgeführt werden. Der Vortrag 
von Henning über den Selenter See eventuell ende November 
5.7 Markus Boysen bemerkt noch, dass am 1. Dezember das Anleuchten von der Feuer-
wehr durchgeführt wird.

TOP 6 Aktueller Stand des Ortsentwicklungskonzeptes.

Sabine Thiessen berichtet über den Stand des Ortsentwicklungskonzeptes. Sie gibt eine 
kurze Erläuterung zu Beteiligung und Auswertung der Befragung und weist nochmal auf 
die am 6.9. stattfindende Bürgerwerkstatt hin. Start ist um 14.00 Uhr am Imbiss beim 
Campingplatz. Die ganze Auswertung ist hier zu finden.

TOP 7 Arbeitskreis Klimaschutz und Nachhaltigkeit.

Sabine Thiessen beantragt die Unterstützung des Antrages der Grünen Fraktion zur Be-
schlussvorlage der Einrichtung eines offenen Arbeitskreises“Klimaschutz und Nachhaltig-
keit“, sowie den Beitritt zur Klimaschutzagentur.

Der Ausschuß unterstützt den Antrag mit 5 ja Stimmen und einer Enthaltung.

TOP 8 Diskusion zur Erhebung einer Kurtaxe für den Strand.

Michael Grimm erläutert den Hintergrund der Diskussionsvorlage.
Durch zusätzliche Einnahmen sollen weitere Mittel in die Gemeindekasse fließen.
Hier wurde festgestellt, dass Aufgrund der knappen Gemeindemittel jeder Euro mehr 
zählt.
Im Gespräch mit den Gästen und dem Ausschuss wurde klar, dass eine Kurtaxe wohl nicht 
durchführbar ist. Die Ideensammlung ergab, dass der vielversprechendste Weg eine aus-
zuformulierende Übernachtungspauschale für Feriengäste sei.
Michael Grimm wird im Amt Selent die Prüfung der Möglichkeit zur Erhebung einer Über-
nachtungspauschale für Touristen und Feriengäste in Auftrag geben.

Dies wurde mit 5 ja Stimmen und einer Enthaltung beschlossen.
 

TOP 9 Verschiedenes
9.1 Wolfgang Dörge macht den Vorschlag ein privates Verkehrsüberwachungsunterneh-
men für die Durchführung von Geschwindigkeitskontrollen zu beauftragen. Mit Hinweis 
der Kompetenz im Bau- und Wegeausschuss, wird der tagende Ausschuss einen Antrag an 
die GV weiterleiten.

Dies wurde mit 5 ja Stimmen und einer Enthaltung beschlossen.
9.2 Hans Jacob Thiessen schlägt vor eine gemeinschaftliche Silvesterfeier auszurichten.
9.3 Wolfgang Dörge schlägt vor ein gemeinschaftliches Frühstück zu veranstalten.
9.4 Die Ausschussvorsitzende Fenna J. Flucke schließt um 21.40 Uhr die Sitzung.

Fenna Flucke 
Vorsitzende

Michael Grimm
Protokollant


